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7个热力站未达标
新华区1个热力站未达标运行：中阳润庭为

今年新增供热小区，一次网及换热站正在施工，

预计11月19日完成。

长安区 2 个热力站未达标运行：北城山水

小区二次管网漏水，正在抢修，预计 11 月 18 日

上午完成；医科大宿舍二次管网有气堵，导致

暖气不热，正在逐户排查放气，预计 11 月 18 日

中午完成。

裕华区 2 个热力站未达标运行：66644 部队

宿舍二次管网有漏点，正在查找漏点，加紧抢修，

预计17日晚完成；省直东苑小区主管崩裂，正在

停站挖沟抢修中，预计17日晚完成。

桥西区2个热力站未达标运行：留营东站一

次网流量低，现西郊正在抓紧抢修，调节压力平

衡，预计17日晚完成；南简良东中西区站一网进

回无压差，一网阀门失效，现西郊正在紧急调整

一网压力平衡，预计17日晚完成。

高新区全部达标运行。

不让一户居民受冻
连日来奋战在供热一线的相关人士表示，从

11 月 10 日以来，从政府到企业，供热保障人员

“5+2”“白加黑”奋战在供热一线，以解决供热初

期的各种问题，没人叫苦，没人抱怨。不让不户

居发受冻是全体供热人的工作要求，他们将尽全

力解决问题，让居民温暖过冬。

供热企业相关负责人表示，目前影响居民家

中采暖质量的因素有3个：一是供热企业提供的

热量；二个是居民家中采暖设施，居民家中采暖

设施有没有维保、有没有质量问题、是不是进行

过私改都将直接影响供热效果；三是开发商所建

的管网及设施的质量。

据供热企业供热数据分析，目前供热质量

不好的主要集中在老旧小区串联用户。从

2015 年以来，石家庄市、区两级政府和供热企

业投入大量财力、人力进行老旧小区改造，特

别是进行“串改并”，然而目前居民同意率低，

工作难度非常大。老旧小区管道锈蚀、堵塞严

重，导致温度一旦提升，管网难以承受，就会出

现经常爆管的问题。

燕都融媒体记者 任利

“双 11”购物狂欢后，便是快递的“主战

场”。根据国家邮政局监控平台数据显示，11月

11日至14日，全省累计收寄量达6573.76万件，

同比增长43.22%。全国投递量前三十名的城市

中，石家庄排名28位。

快递业务量创新高
受电商集中促销活动影响，11月11日，我省

快递业务量再创历史新高。当日邮政、快递企业

揽收快件达2000.89万件，是二季度以来日常处

理量的2.9倍，同比增长44.36%。11月11日至14

日，我省累计收寄量达 6573.76 万件，同比增长

43.22%；累计投递量达 4170.92 万件，同比增长

70.05%。14日，我省单日收寄量达1202.17万件，

是今年平均单日业务量的1.88倍；单日投递量达

1324.28万件，是今年平均单日投递量的2.05倍。

根据国家邮政局11月15日通报，目前电商

集中促销活动产生的邮、快件已进入投递高峰。

全国投递量排名前三十名的城市中，上海、北京、

广州位列前三，石家庄市排名第28位。省邮政

管理局介绍，目前我省日投递量超百万件的城市

有石家庄、保定、廊坊、唐山、邯郸、沧州。

快递柜都不够用了
记者在采访中也了解到，“双11”高峰期，石市

不少快递员每天派件量达300多件，而平时他们每

天的派件量大概在100多件。一名快递员说，最近

每天6时30分就开始派送，到晚上七八点钟也不一

定能派送完。记者在石家庄市碧水青园小区看到，

该小区有4个快递柜，但还是远远不能满足数量激

增的包裹。

据了解，京东、顺丰等快递公司最近几天都

启用了夜间派送模式。河北顺丰的工作人员称，

以往该公司的快递员在18时以后派送量就已很

小了，但在“双11”期间专门增加了一个18时至

20时的派送时间段。京东一名快递员则称，该

公司的派送工作会持续到22时，尤其是生鲜件，

尽可能保证当天派送到客户手上。

收件保持通讯畅通
据业内人士称，预计11月20日前后，投递

压力将得到缓解。不过，快递企业又将继续准

备迎接“双12”的到来。

一些快递员提醒，“双11”期间，市民如果有

包裹要收取，一定要保持电话畅通，尽量不要拒

接或者屏蔽陌生电话，尤其是本市的号码。不方

便接收时，可要求快递员将包裹放至最近的快递

柜或便利店，以便在最短时间内收取。

业内人士建议，市民购物后应尽量预估快

递包裹的到达时间，写清地址，避免出现包裹

送到了人却不在无法收取的情况发生。此外，

外寄包裹如果不是太紧急的话，建议避开高峰

期。

省城正式供热第三天

7个未达标热力站正在全力抢修
11月17日，记者从石

家庄市供热提质升级工作

指挥部办公室了解到，石

家庄正式供热第三天，已

有 1856 个热力站达标运

行，7 个热力站未达标运

行。其他为小区个别单元

或个别户不达标。

本报讯(燕都融媒体记者卢伟

丽 通讯员高清清)“十里稻花飘

满香，粒粒如珠白似霜。”11 月 14

日，正定周家庄村铺展开一幅丰

收图，该村今年尝试恢复种植的

生态水稻，稻谷亩产量达到 1260

斤。

正定曲阳桥乡周家庄村曾是

历史上的贡米产地，是远近闻名的

鱼米之乡。后来随着工农业生产

的迅速发展，加上地下水下沉，泉

水逐渐干涸，有着百年种植历史的

水稻逐渐消失。

为有效改善生态环境，正定县

投资5300万元对周汉河城区段河

道进行清淤疏浚，实现雨污分流，

关停南水北调受水区范围自备井

145眼，加强水资源保护，全县平均

水位上升 2.23 米。如今周汉河的

水清了，鱼鸭成群。

生态环境的改善，为周家庄村

水稻种植创造了有利条件。周家

庄村委会流转了100亩寒地黑土地

用于有机水稻种植，发展特色农

业，再续水稻前缘。

如今试种的水稻喜获丰收，亩

产量达到了1260斤稻谷，收入是种

植其他农作物的3倍，还没丰收就

已被各大超市全部预定。

“生态水稻种植不仅修复和

改善了生态环境，还增加了农民

收入。城里人没事都爱来这里观

光，水稻成了大家眼中的稀罕作

物。生态水稻成为乡村旅游的一

大亮点。”村民张换京感慨地说。

张邵鲲/摄

正定生态水稻喜获丰收

本报讯（燕都融媒体记者任利）11

月 11 日，民间环境保护组织“华北环

境前线”对石家庄黑鹳保护地迁徙季鸟

类调研时发现，疑似有人在平山县滹沱

河湿地投放呋喃丹毒杀在此栖息的野鸭

等鸟类。平山县森林公安局已对此事介

入调查，目前发现了 35 处投毒地点，

具体情况还在进一步侦查中。

据“华北环境前线”负责人高琼

告诉记者，有近万只绿头鸭、斑嘴

鸭、秋沙鸭、赤麻鸭等鸟类在滹沱河

湿地越冬，这些鸟类都属于国家“三

有”动物。鸟贩子在滹沱河湿地投放

毒饵，目的可能是毒杀这些鸟类后进

行贩卖。

记者了解到，呋喃丹又名克百威，

属高毒农药。一只小鸟只要觅食一粒呋

喃丹就足以致命。中毒致死的小鸟或其

他昆虫，被猛禽类、小型兽类或爬行类

动物觅食后，可引起二次中毒而致死。

高琼告诉记者，呋喃丹早已是禁用的高

浓毒药。

11 月 14 日下午，记者联系到平山

县森林公安局的李警官，他证实，目前

的确发现了 35 处投毒地点，这两天一

直在现场进行调查，待案情有重大突破

时会对外通报。

燕都融媒体记者 李会嫔

石市“双11”快递投递量
居全国第28位

滹沱河湿地发现35处投毒点
疑为鸟贩子毒杀鸟类 平山县森林公安局介入调查


